



KREISSCHULE
Aarau-Buchs

Kreisschule Aarau-Buchs

Heinerich-Wirri-Strasse 3
5000 Aarau

E kreisschulpflege@aarau.ch
www.ksab.ch

Beantwortung einer Anfrage von Dr. Nicole Burger, SVP Aarau Rohr betreffend Kantonale Qualitätskontrolle

Sehr geehrte Frau Präsidentin
Sehr geehrte Mitglieder des Kreisschulrates

Am 3. Mai 2021 hat die Kreisschulrätin Dr. Nicole Burger eine Anfrage zum Thema Kantonale Qualitätskontrolle gestellt. Die Kreisschulpflege beantwortet die Anfrage wie folgt:

Mit der kantonalen Qualitätskontrolle überprüft die Schulaufsicht alle fünf Jahre, ob die minimalen Qualitätsanforderungen in den verschiedenen Bereichen erfüllt sind. Im Rahmen der Qualitätskontrolle erfolgt keine differenzierte Bewertung oder Benotung der Schule. Auch die Bewertung mit "Ampeln" wurde im verschlankten Verfahren abgeschafft.

Das Verfahren der kantonalen Qualitätskontrolle umfasst eine bis vier Phasen. In der Phase A (Start im Februar 2021) wurden die Schülerinnen und Schülern zum Schul- und Unterrichtsklima sowie alle Lehrpersonen und Eltern zu spezifischen Themen befragt. Zudem wurden von der KSAB zur Verfügung gestellte Dokumente und die Ergebnisse der Leistungschecks geprüft und mit allen Schulleitenden ein Qualitätsgespräch geführt. Nach Abschluss der Phase A wird von der Schulaufsicht eine erste Qualitätseinschätzung erstellt. Diese wird gemäss Planung der Schulaufsicht im Juni vorliegen. Die Schulleitung hatte im Rahmen der Qualitätsgespräche mit der Schulaufsicht Einsicht in die Resultate der Online-Befragungen.

Kann die Schulaufsicht aufgrund der vorliegenden Informationen (Dokumente, Resultate der Online-Befragung) und des Qualitätsgesprächs keine abschliessende Beurteilung vornehmen, erfolgt eine gezielte, vertiefte Prüfung an diesem Schulstandort zum entsprechenden Aspekt im Rahmen der Phase B. Die Phase B ist von Juni bis September 2021 geplant.

Die Kommunikation an die verschiedenen internen und externen Anspruchsgruppen ist in Planung und muss in Abstimmung mit der Schulaufsicht erfolgen. Der Kreisschulrat wurde im Rahmen der Sitzung vom 6. Mai 2021 bereits über den aktuellen Stand informiert. Zu diesem Zeitpunkt ist die Geschäftsleitung davon ausgegangen, dass die Qualitätseinschätzung bereits Ende Mai vorliegen wird. Mittlerweile wurde die Geschäftsleitung von der Schulaufsicht informiert, dass die Form der Qualitätseinschätzung noch einmal überarbeitet wird. Ein Datum für den Erhalt der finalen Qualitätseinschätzung wurde der Geschäftsleitung bis zum heutigen Zeitpunkt nicht bekannt gegeben.

Selbstverständlich wird der Kreisschulrat auch weiterhin im Rahmen der geplanten Kommunikationsmassnahmen über die Resultate informiert werden.



KREISSCHULE
Aarau-Buchs

Wir gehen davon aus, dass die finale Qualitätseinschätzung eingesehen werden kann. Ob und in welcher Form und Tiefe die Resultate der Online-Befragung eingesehen werden können, ist aktuell Gegenstand einer rechtlichen Prüfung durch die Schulaufsicht. Es gilt hier die Anforderungen an den Daten- und Persönlichkeitsschutz zu gewährleisten.

Die Beantwortung dieser Anfrage hat Kosten von 450 Franken (Ansatz: 150 Franken pro Stunde) verursacht.